



Semilla

Organo del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

Año XIII

BARBASTRO, ABRIL DE 1946

Núm. 143

Formación de la conciencia

Un simpático mozalbeta, con bigote incipiente y un tantico rubio o blanquecino, al ser advertido de la inconveniencia para él de un determinado espectáculo, oímos que replicaba: «Yo ya soy persona formada», al mismo tiempo que aspiraba, con fruición, una bocanada de humo, extraída de un cigarrillo rubio como su bigote.

Nos hubiera gustado penetrar en el magín del mozalbeta para ver como interpretaba él estas palabrejas «persona formada».

La verdad es que se leen, con harta frecuencia, al pie de juicios emitidos acerca de obras y de espectáculos. Queremos creer que quien las escribe ya sabe lo que se dice, pero no estamos tan seguros de que todos cuantos las leen entiendan su significado.

Y la verdad es también que muchos se juzgan a sí mismos personas formadas con la particularidad de que consideran la tal formación, algo así como una patente de inmunidad contra todo, como un pase de libre circulación por terrenos vedados.

Nosotros entendemos por «conciencia formada» el poseer los conocimientos y criterio cristiano suficientes para discernir y tener lo bueno por bueno y lo malo por malo.

Porque esto que parece una perogrullada, y en otros tiempos es posible que lo fuera, hoy, desgraciadamente, no lo es; pues abundan más de la cuenta quienes, con una frescura siberiana, no dan importancia a nada.

Malo, malísimo es echarse al colete una novela pornográfica, pero es peor decir que no tiene nada de particular.

Malo es asistir conscientemente a la proyección de una película inmoral, pero es peor salir diciendo que no se ha encontrado nada malo en ella.

Malo es que una muchacha o un muchacho se desboquen en sus relaciones, pero es inmensamente peor que consideren ello elegante.

Pero entendemos que el problema de formación de la conciencia no es solo problema de conocimiento, es también, a nuestro juicio, problema de voluntad.

Al atleta no le basta conocer a la perfección la teoría del salto, del esfuerzo, etc., le es necesario tener los músculos tensos y fuertes para la contorsión, para el cabezazo, para el sprint...

Así al atleta cristiano no le basta conocer sus deberes, es necesario además que ejercite su voluntad en el cumplimiento de los mismos.

Y así, cuando discierna lo que es bueno de lo que es malo y cuando tenga la voluntad tan fuerte, que habitualmente sepa vencerse para hacer lo bueno y evitar lo malo, entonces es cuando concederemos, de buen grado, al mocito del incipiente bigote, y aún a la mocita del bolso de paja, patente de conciencia formada, y aún entonces no como pase de libre circulación.



DOMINGO DE PASION

Los colores y las sombras resaltan intensamente en esta página del Evangelio. En pocos otros la luz es tan viva y las sombras tan negras.

Las sombras son los enemigos de Jesús que revolotean en su derredor cual nubarrones siniestros cargados de odio y de rabia. Comienzan por acusar, de allí pasan al insulto y terminan estrellándose impotentes en querer lanzar piedras sobre Jesús.

La luz vivísima de este cuadro es Cristo. Con serenidad, con majestad, lanza sobre ellos el reto: «¿Quién de vosotros me arguirá de pecado?».

Sólo Cristo podía hacerlo así.

Pero todo cristiano tiene la obligación de hacerlo así en la medida de sus fuerzas.

También en derredor nuestro rugen las pasiones, rugen los enemigos de Cristo quienes emplean armas similares en sus ataques a las empleadas por los fariseos.

La mejor defensa ante tales tormentas, la luz del buen ejemplo. Que, conforme al pensamiento del Apóstol, nada encuentren vituperable en nuestra conducta.



Guerra en Peñarroya

No hay enemigo pequeño y no lo era el rival de Choliveta a pesar de llamarse Cañamón. Despejado y travieso su figura destacaba en los bancos de la oposición. Y no creais que exagero con argot tan democrático, pues lo de «bancos» no puede ser más exacto y en cuanto a «oposición» llegó a extremos tan «graves» como el recogido en estas líneas.

¡Tenía que suceder en primavera! ¡Cuando los árboles quieren ser rosales sin espinas! ¡Cuando los chicos y los pájaros están más revoltosos y el viento juega más a gusto que nunca, con árboles y nubes, con pájaros y flores!

Es un hecho universalmente reconocido que los días de Abril no invitan al estudio y Cañamón, sujeto a esta ley inexorable, se entretenía durante la «vela» en colocar a los Reyes Católicos, barba, bigote y anteojos cuando fué descubierto. Condenado a perder el recreo, durante su encierro, se decidió a poner en práctica una idea mucho tiempo acariciada: desafiar a Choliveta. Por eso, reanudada la clase y apenas aposentados los escolares, recibía este, la siguiente nota: «Tú tienes la culpa por charrampla». Claro que Choliveta a quien no disgustaba le hicieran cosquillas, contestó en el reverso sin pérdida de tiempo: «T'engancharé a la salida, ¡mentiroso!». Pero Cañamón temía el choque directo y fué preciso otro cambio de notas para centrar la cuestión: «Desaffo a tu Banda.— ¿Dónde?— «En Peñarroya». — ¿Cuándo?— «El domingo después de comer». Aceptadas todas estas condiciones la guerra quedó formalmente declarada.

Y a la «guerra» marcharon el día y hora señalados, los belicosos componentes de ambos bandos, con la complicidad de un tiempo primaveral suave y alegre. Cañamón más precavido por débil, tomó muy pronto posiciones en el primer montículo de Peñarroya, donde la arcilla demuestra descaradamente la exactitud del mote, cuando todavía estaba Choliveta en el Hoyo organizando sus huestes. Pronto estuvieron reunidas y dirigido por su jefe púsose en marcha el lucido ejército: en total, tantos «tiradores» como chicos, unas cuantas cañas y espadas de madera, una honda, un tambor, y atado al mango de una sombrilla antigua, por bandera, restos de un chillón traje de baño.

En pocos minutos y siempre en incorrecta formación llegaron por la trinchera de la vía férrea, a la viña que se extiende delante de las posiciones ocupadas por Cañamón, donde tras el aviso de rigor se inició una de las pedreas más fenomenales de que tengo noticia. La lucha se prolongaba desafortunadamente, sin que cesaran en su ardor atacantes y atacados, hasta que uno de estos cayó seriamente «buchido» en la cabeza. Y aquella defensa valerosa, se convirtió de pronto en una desbandada general.

Sin embargo todos fueron hechos prisioneros; unos intentando llegar al río, otros al Terrero, todos cayeron en poder de Choliveta. Todos menos Cañamón. Desapareció como por encanto y en vano lo buscaron hasta el atardecer en todas direcciones, con el encarnizamiento con que se busca al principal responsable de una «catástrofe». Todo fué inútil. Con el tiempo se supo, que se había metido en la chimenea de una vieja fábrica de ladrillos, donde pasó dos largas horas. ¡Con el miedo que tenía a la oscuridad y a las culebras!



Las beneficiosas lluvias de estos días, no nos han cogido de sorpresa. La persistente «humedad» del patio de nuestro local social, no podía indicar otra cosa. ¿Pero, cuándo marcará tiempo seco?

Estamos llegando a Semana Santa y no sabemos ni una palabra de nuestra Cofradía. Hemos inquirido a un miembro de la flamante comisión y nos ha dicho que nada de impaciencias, que estas cosas tienen que ir «paso a paso».

Hemos pasado a Kalandrín las numerosas preguntas que sobre Choliveta nos hacen. ¿Existió? ¿Quién es? ¿Dónde está? Y en su nombre podemos decir que efectivamente, el «héroe» de sus artículos sobre «Cosas de Chicos», es un tipo real y que con el tiempo, serán contestados cumplidamente los demás interrogantes.

No asustarse, pero hace unos días estalló una bomba en la sala de juegos de nuestro local. No se trata de ningún atentado y si de un conocido jugador de Pin pon que tiene el brazo demasiado largo.

De Madrid ha llegado para SEMILLA, un «aliento» especialísimo. Pero conste que los «ánimos» han sido para nosotros... y para todos en general.

Y terminaremos con otra rumor, respecto del deporte a que tan aficionados son los muchachos de nuestra Juventud. Se trata nada menos que de un partido revancha entre Pérez y el destronado campeón Artasona, a celebrar en fecha próxima. Lo sentimos por la intranquilidad que aquel pueda tener, pero nos agrada el estímulo y beneficio que al deporte en sí, deparará retan emocionante.

DIA DEL SEMINARIO

En el mes de Marzo y el día 19 fué el Día del Seminario. No podía pues, faltar un artículo que se preocupe de esta magna tarea, y muy especialmente desde las columnas de este Organó de A. C., que como su nombre indica debe ser y es semilla que derrama el Divino Sembrador por este árido mundo, por medio de nosotros Jóvenes de A. C.

He aquí unas respuestas de un seminarista gran amigo nuestro, que espero sean de interés de todos y especialmente de las familias cristianas.

¿...?

Seminaristas de nuestra diócesis tenemos uno en la facultad de Teología, seis en la de Filosofía y unos treinta latinos, número relativamente corto dada la gran necesidad de sacerdotes en nuestro Obispado.

¿...?

El edificio, por las obras de restauración que se llevan a cabo, promete ser un seminario adaptado a las exigencias modernas con todos los adelantos científicos necesarios para la ilustración de los futuros sacerdotes.

¿...?

Nosotros los seminaristas del obispado de Barbastro, deseamos, naturalmente seminario propio, pues creemos que así, aumentaría el número de vocaciones en nuestra diócesis.

¿...?

Nuestros ideales se resumen en dos: Santidad y Ciencia. Santidad, para derramarla por el mun-

do. Ciencia, como medio de combatir el error.

¿...?

Los domingos celebramos nuestros círculos de A. C., poniéndonos al corriente de este gran movimiento de apostolado seglar, en el que nosotros hemos de ser futuros consiliarios. Como exponente de nuestra simpatía por la A. C. son las amenas charlas que mantenemos con los directivos y socios. Así, al terminar el curso pasado, tuvimos conferencias durante dos días a cargo del Presidente y Secretario Diocesanos, en los que se discutió animadamente los principales problemas de Acción Católica.

¿...?

Creo que los principales medios de propagar la idea sacerdotal son dos principalísimos, Oración y Propaganda. Oración «para que el Señor mande operarios a su mies». Propaganda para dar a conocer a todos y muy especialmente a las familias cristianas la necesidad imperiosa de sacerdotes, sobre todo a las madres para que eduquen a sus hijos desde su más tierna edad en la idea sacerdotal.

Estas respuestas dadas por uno de nuestros seminaristas, dan a conocer el sentir de todos aquellos, que obedeciendo el deseo del Divino Maestro, le siguen dejando todos los halagos que les pueda ofrecer este mundo lleno de desengaños.

Solo me queda un ruego para todos los que lean estas líneas, que pidan al Señor para que sean muchos los que oigan el Divino llamamiento, y cooperemos por todos los medios, en conseguir lo anteriormente expuesto.

F. M.



TENIS DE MESA

El día 19 de Marzo, festividad de San José, se celebró la Final del Campeonato de este Centro, en el cual habían tomado parte 16 socios activos, quedando finalistas, Enrique Artasona y José M.^a Pérez.

Antes y después de esta final, hubo una exhibición por parte de algunos socios aspirantes y activos, que resultó muy entretenida.

La Final, a pesar de la categoría de ambos contendientes, fueron los partidos menos brillantes que se vieron en esta jornada, pues los dos jugaron con muchas precauciones.

El primer partido lo ganó Pérez por 22-20. El segundo fué ganado por Artasona por 21-16 y el ter-

cero, el partido más emocionante de los tres, fué ganado por Pérez por 21-17, adjudicándose el Trofeo por un tanto de diferencia sobre Artasona.

El público que llenaba el salón, animó y aplaudió a todos los que tomaron parte en esta exhibición.



CUARESMA

El tiempo de Cuaresma es tiempo de penitencia, de meditación, tiempo, también, de preocupación espiritual más que corporal. La Iglesia en estos días nos invita a nosotros, sus hijos, a que nos preparemos piadosamente para los días gozosos de la Pascua, y que, apartándonos de lujos y diversiones ya que no

a retirarnos a desiertos y soledades y a vestir ásperos cilicios, hagamos penitencia.

Y nosotros «jóvenes», con el desprendimiento propio de nuestra edad, no hemos de ser los que regateemos pequeños sacrificios y llevados de nuestro afán apostólico, hemos de dar ejemplo. Como pequeños sacrificios podemos dejar el humeante pitillo, o las entretenidas sesiones cinematográficas y también la tertulia agradable alrededor de un velador. Y podemos dar ejemplo asistiendo puntualmente a los Sermones Cuaresmales y demás funciones religiosas propias de estos días.

Pero no solo se ha de hacer sacrificios y se ha de dar ejemplo, sino que oyendo la palabra de Dios y reflexionando sobre nuestros propios defectos, hemos de sacar provechosos frutos, y hacer firmes promesas de perseverar en la gracia y apartarnos del pecado.

Semilla

El día 5 de Mayo celebramos la tradicional excursión-visita al Pueyo

No dejes de asistir



DOS CONCURSOS

Desde principios de Cuaresma están celebrando dos concursos nuestros aspirantes, el de Decurias y el llamado de Cuaresma. En el primero toman parte todos y se refiere a la asistencia y comportamiento en interés por los actos del Aspirantado.

En el de Cuaresma, acogido con gran entusiasmo, toman parte unos cuarenta aspirantes y tiene dos partes teórica y práctica. La teórica consiste en aprender bien el texto y el modo de ayudar bien a Misa, en aprender la liturgia de la Misa y en aprender a rezar el Rosario y la práctica en el mayor número de misas ayudadas.

Ambos se fallarán en la segunda semana de Pascua, distribuyéndose entre los ganadores valiosos premios.

Sabemos que tiene en proyecto el Aspirantado el reanudar sus excursiones ahora que el tiempo es ya bueno para ello.



Nombramientos

A propuesta del Consejo Diocesano han sido nombrados, Auxiliares de la Junta Directiva, los socios activos Antonio Gibanel y Francisco Martínez para las Vocafas de Piedad y Secretaria, respectivamente. Enhorabuena.

Boda

El pasado día 4 de Marzo y en la iglesia de la Purísima Concepción y Asunción de Nuestra Señora

de la Ciudad Condal, contrajeron matrimonial enlace, el socio de esta Juventud y ex-Directivo de la misma Adolfo Franco con la Señorita Natalia Cama. Les deseamos mucha felicidad en su nuevo estado.

Tedéum

El 24 de Febrero y con motivo del nombramiento del Excmo. y Rvdo. Sr. P. Arturo Tabera para Obispo de la Diócesis, tuvo lugar un solemne tedéum en la S. I. Catedral al que asistieron todas las Autoridades civiles y militares, representaciones y numerosos fieles.

Sermones Cuaresmales

Corren a cargo el presente año del Rvdo. Padre Alejandro Arranz, C. M. F. de la Residencia de Burgos. Nuestro primer templo se ve muy concurrido de fieles que acuden a oír la palabra del eminente orador sagrado.

Aniversario de la liberación de la Ciudad

El pasado 28 de Marzo se celebró con diversos actos. Una

diana anunció el comienzo de las fiestas. Hubo Misa en la Catedral, pasacalles y concierto.

Día de la Victoria

Se conmemoró el día de la Victoria en nuestra Ciudad con una Misa de Campaña en el Paseo del Generalísimo, teniendo lugar a continuación un magnífico desfile de las fuerzas de guarnición en nuestra Ciudad, las cuales a su paso por las calles fueron calurosamente ovacionadas.

Bendición de un "paso"

La Cofradía del Cristo de la Agonía bendijo el pasado domingo, 7 del corriente, el «paso» que figurará este año en la procesión del Santo Entierro. Fué bendecida la imagen por el M. I. señor don Emiliano Montero Ruiz, Delegado Episcopal. Tras este acto se hizo exposición menor de S. D. M. con rezo de la estación y bendición.

Felicitamos de corazón a la Junta de la Cofradía por sus trabajos en beneficio del esplendor religioso de la Ciudad.

IMPRESA SANTAMARIA.-BARBASTRO

El día 5 de Mayo celebraremos nuestra tradicional visita al Pueyo.

Este año como el anterior, tendrá carácter de penitencia.

El año pasado rogábamos a la Santísima Virgen por el fin de la guerra y este año vamos a suplicarle conceda a nuestro nuevo Prelado toda clase de aciertós en la dirección espiritual de la Diócesis.

Que ni un solo socio escatime este pequeño sacrificio, no olvidemos que "peregrinar es nuestro estilo".

El programa de los actos es el siguiente:

— DIA 4 DE MAYO —

8'30.— Retiro en la Catedral.

— DIA 5 DE MAYO —

6'30.— Preces del caminante, en la Capilla de San Vicente de Paúl.

7'00.— Salida. Desde la Puerta del Sol se subirá rezando el Santo Rosario.

9'00.— Misa y comunión.

10'00.— Almuerzo al aire libre.

11'00.— Salve a la Santísima Virgen y despedida.